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FORMACIÓN FORMACIÓN

las nuevas tecnologías están entrando 
con fuerza (blockchain, IoT, Big Data, 
Inteligencia Artificial, robótica…).

PALANCA
Las difíciles circunstancias que 
estamos viviendo desde mediados de 
marzo, con la llegada a nuestro país 
del Covid-19, pueden ser un punto de 
palanca y de inflexión para hacer de la 
logística una profesión atractiva. Para 
empezar, nuestro colectivo ha sido 
uno de los que ha aflorado en estos 
momentos de pandemia y que se ha 
mostrado a los ojos de todo el mundo 
como vital e indispensable para el apro-
visionamiento, sanitario y alimentario, 
de las personas.

Hablaba de talento y éste se ha demos-
trado plenamente en estos momentos 
complicados; el buen hacer, el esfuerzo, 
el conocimiento, la experiencia y 
la especialización de nuestro sector 
han conseguido evitar una segunda 
pandemia que hubiera podido produ-
cirse con el desabastecimiento de 
hospitales y supermercados.

Aprovechemos la parte positiva de la 
realidad con la que nos toca lidiar y apro-
vechemos también las herramientas 
que ya están a nuestro alcance, como 

por ejemplo la FP Dual, una moda-
lidad positiva tanto para los alumnos 
como para las empresas. Los primeros, 
aprenden una teoría que pueden poner 
en práctica y, además, remunerados. Y 
las segundas, podemos encontrar ese 
talento tan necesario y a esos profe-
sionales que van a ser indispensables 
para utilizar las tecnologías asociadas 
a la logística del futuro que ya está aquí. 

Repito que, todos juntos, tenemos 
que dar a conocer nuestra profesión, 

resaltando aquellos aspectos que nos 
hacen imprescindibles para que el 
mundo vaya funcionando. El nuestro 
es un sector que requiere imagina-
ción y emprendimiento para ir salvando 
obstáculos en un entorno de cons-
tantes incertidumbres comerciales. 
Apostemos definitivamente por no sólo 
atraer talento sino, también, cultivarlo; 
será así como conseguiremos que las 
empresas exportadoras e importa-
doras puedan continuar teniendo unos 
servicios logísticos adecuados a sus 

necesidades, y que encuentren en los 
operadores un asesoramiento basado 
en conocimientos profundos del trans-
porte, de las aduanas y de las regula-
ciones y normativas existentes.

A los problemas hay que darles solu-
ciones. Por ello, nuestro bagaje de 
conocimientos debemos transferirlo 
a las nuevas generaciones que son 
los que se ocuparán de “gobernar” 
el comercio internacional durante las 
próximas décadas.

Para afrontar con éxito los cambios y 
los acontecimientos que nos depara el 
futuro, es fundamental ir renovando y 
reformulando la formación en nuestro 
sector. Asimismo, estamos obligados 
a un reciclaje permanente en cuanto 
a conocimientos para poder dar una 
respuesta ágil y fiable a las empresas y 
a los consumidores.

La ilusión por continuar haciéndolo así 
no nos debe abandonar, a pesar de los 
vaivenes que suframos. La formación es 
y será fundamental para afrontar este 
entorno VUCA (volátil, incierto, complejo 
y ambiguo), pero también será un punto 
de apoyo para seguir construyendo 
unas cadenas logísticas globales más 
seguras, eficientes, sostenibles y cola-
borativas; el mundo así lo necesita.

Formación, 
condición  

sine qua non para 
el futuro logístico

2020 está siendo un año muy convulso para el 
comercio internacional, ámbito en el que el papel y 
la labor de los agentes de aduanas, representantes 
aduaneros y operadores económicos autorizados se 
está demostrando que es esencial y fundamental.
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Y lo es porque las reglas de juego 
comerciales y los flujos de transporte a 
nivel mundial han dado un giro radical 
y han emprendido una senda que era 
difícil de imaginar, generando unas 
consecuencias sociales, económicas 
y sanitarias francamente negativas y 
desalentadoras.

La historia de la actividad de los 
agentes de aduanas está plagada de 
sucesos que han dado pie a nuevas 
formas de ejercer nuestra profesión. 
Estos acontecimientos, alguno de ellos 
bastante perniciosos para la seguridad 
de las personas y del comercio, como 
por ejemplo los atentados terroristas, 
conllevaron un incremento obligado 
de las medidas de control en el trans-
porte de personas y mercancías. A todo 
ello –nuevas normas y regulaciones y 
más inspecciones y restricciones– los 
agentes de aduanas nos hemos ido 
adaptando y hemos seguido desarro-
llando nuestra imprescindible actividad, 
en parte, gracias a nuestro nivel de 
formación y de conocimientos.

El comercio internacional es complejo 
por el amplio y enrevesado abanico de 
leyes, reglamentaciones, obligaciones y 
responsabilidades que a nivel mundial 
tenemos los profesionales que nos 
dedicamos a dar servicios logísticos 
y aduaneros a las empresas exporta-
doras e importadoras.

Es por esta razón que en el Colegio Oficial 
de Agentes de Aduanas y Representantes 
Aduaneros de Barcelona siempre hemos 
desarrollado y favorecido la formación 
de nuestros jóvenes, porque ellos son la 
pieza clave para que el comercio exterior 
de nuestro país pueda continuar avan-
zando, a pesar de las vicisitudes que 
ahora mismo nos envuelven y de otras 
que, sin duda, vendrán.

El ámbito aduanero es complejo, lleno 
de dificultades y con una serie de obli-
gaciones y responsabilidades para los 
operadores que nos llevan a pensar 
que no se trata de una profesión dema-
siado atractiva para los jóvenes. Y ahí 
tenemos el reto.

No solamente los agentes de aduanas, 
sino todo el colectivo de profesionales 

que somos parte de las tan nombradas 
cadenas logísticas globales, debemos 
sumar esfuerzos para conseguir que 
nuestro sector sea interesante para las 
nuevas generaciones y, consecuente-
mente, podamos ofrecerles empleos 
dignos y bien remunerados, pero trans-
mitiéndoles también que ello tiene que 
ir acompañado de trabajo, esfuerzo y 
formación continua.

Nos dicen que los jóvenes son amantes 
de la innovación y las nuevas tecnolo-
gías para solventar cosas complejas… 
Pues aprovechemos esta realidad 
para decirles que el sector logístico 
y el comercio internacional al que da 
servicio necesita su talento, su origi-
nalidad y su creatividad para seguir 
hacia delante. Y que, por descontado, 
es un sector en el que la innovación y 

Antonio Llobet, presidente del Colegio Oficial de Agentes de Aduanas y Representantes 
Aduaneros de Barcelona.

Aprovechemos la parte positiva de la realidad con la que nos 
toca lidiar y aprovechemos también las herramientas que ya 
están a nuestro alcance, como por ejemplo la FP Dual


